

"Lassen Sie uns mal wieder über Katja sprechen" Entwicklungsgespräche mit Eltern führen

In der Kita gibt es zahlreiche Gelegenheiten, mit Eltern ins Gespräch zu kommen. Ein besonderer und regelmäßiger Anlass ist es, in einem Austausch zwischen Erzieherinnen und Eltern die Entwicklung des Kindes zu begleiten. In vielen Kindertageseinrichtungen gehören diese „Entwicklungsgespräche“ inzwischen zum selbstverständlichen Angebot an Eltern.

Entwicklungsgespräche sind "Expertengespräche", weil die Eltern als Experten für ihr Kind zu Hause und Erzieherinnen als Experten für das Kind in der Kita gleichrangig zusammentreffen und einer gemeinsamen Verantwortung mit unterschiedlichen Zuständigkeiten nachkommen.

Erzieherinnen sollten sich in solchen Gesprächen an den „positiven Blick“ auf das Kind halten und sollten Eltern darin unterstützen dasselbe zu tun. Von nichts nämlich können Kinder mehr profitieren als der Ermutigung durch ihre Eltern.

Im Einzelnen sollen folgende Themenkreise angesprochen werden:

- **Einige Grundlagen der Gesprächsführung**
- **Was sollte überhaupt Gesprächsgrundlage von Entwicklungsgesprächen sein?**
- **Was hat es mit dem „positiven Blick“ auf das Kind auf sich?**
- **Eltern dazu ermutigen, ihre Erfahrungen und Fragen einzubringen**
- **Wie spreche ich etwas an, worüber ich mir Sorgen mache?**
- **Organisation und Ablauf von Entwicklungsgesprächen**